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Ata da reunião ordinária da Câmara Municipal de Terras de Bouro 

realizada em 16 de outubro de 2014 

 

----- Aos dezasseis dias do mês de outubro do ano de dois mil e catorze, no edifício dos 

Paços do Concelho e na sala de reuniões da Câmara Municipal, compareceram os 

seguintes elementos que constituem o Executivo Municipal: o Presidente da Câmara 

Municipal, Dr. Joaquim José Cracel Viana, e os Vereadores Dr. Luís António de Sousa 

Teixeira, Dr.ª Liliana Clementina Machado de Sousa, Dr. António José Ferreira Afonso 

e Dr. António Manuel da Cunha Martins. -------------------------------------------------------- 

----- O Sr. Presidente da Câmara Municipal declarou aberta a reunião pelas dez horas e 

quinze minutos. No início da reunião, procedeu-se à leitura da ata da reunião anterior 

que, colocada à votação, foi aprovada por unanimidade. -------------------------------------- 

----- No período de “Antes da Ordem do Dia”, o Sr. Presidente da Câmara Municipal 

começou por comentar as declarações do Sr. Vereador Dr. António Afonso, proferidas 

na última reunião deste órgão, sobre a sua demissão da Comissão Organizadora das 

Comemorações dos 500 anos do Foral de Terras de Bouro, referindo o seguinte: 

“Quanto ao primeiro ponto do manifesto de demissão da Comissão Organizadora das 

Comemorações dos 500 Anos do Concelho apresentado pelo Sr. Vereador Dr. António 

Afonso, nada tenho a referir, pois o Sr. Vereador pode apresentar as propostas que 

desejar. Relativamente aos outros pontos, começo por discordar totalmente das 

considerações do Sr. Vereador, uma vez que todas as comemorações até agora 

realizadas tiveram a dignidade merecida e foram motivo de orgulho para as populações 

envolvidas, tendo o Município assumido sempre um papel de relevo. Talvez esse relevo 

é que esteja a preocupar o Sr. Vereador. Saliento que o executivo em permanência desde 

2013 que prepara as comemorações dos 500 Anos do Foral de Terras de Bouro. Serve 

como prova a divulgação feita nas Festas Concelhias de 2013. ------------------------------- 

----- É verdade que falei com o Professor Doutor Viriato Capela sobre as 

Comemorações dos 500 Anos do Concelho e foi o mesmo que me indicou o nome do 

Professor Doutor José Marques para colaborar nessas comemorações, uma vez que não 

tinha disponibilidade de tempo devido aos inúmeros compromissos assumidos na sua 

vida profissional. ------------------------------------------------------------------------------------ 

----- A comissão organizadora foi constituída em finais de 2013 e reuniu no início de 

2014, muito a tempo de apresentar propostas que foram genericamente tidas em conta. 

É certo que a comissão organizadora apresenta propostas, mas não decide. Quem decide 
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é o executivo em permanência pois sabe muito bem a disponibilidade financeira do 

Município. Lamenta o Sr. Vereador que essa Comissão não tenha abarcado elementos 

da sociedade. Julgo não ser necessário, pois os autarcas que constituíram e constituem 

essa comissão são suficientemente competentes para apresentar propostas. Quanto mais 

alargada for uma comissão, mais o problema é adiado. ---------------------------------------- 

----- O congresso sobre Terras de Bouro, que estava previsto inicialmente no programa 

das Comemorações, foi substituído por um ciclo de conferências por se verificar que era 

difícil a concretização de um congresso. O ciclo de conferências já tinha sido divulgado 

pelo executivo em permanência na revista municipal de janeiro, fevereiro e março de 

2014. Não foi a menos de oito dias que foram divulgados os temas e oradores desse 

ciclo de conferências, uma vez que na sessão da Assembleia Municipal de 26 de 

setembro, com 19 dias de antecedência, eu tinha prestado tais informações, faltando 

apenas a confirmação do Sr. Presidente da CCDRN ou do Sr. Eng. Carlos Duarte para a 

conferência do dia 15. ------------------------------------------------------------------------------ 

----- Julgo que os concelhos vizinhos nada fizeram a mais do que o nosso concelho 

nesta matéria. Temos dignificado e vamos continuar a dignificar estas Comemorações. - 

----- A criação de uma comissão de honra vai contra os meus princípios de igualdade na 

dignidade, sou avesso às comissões de honra. Será devido a esse facto que as 

Comemorações perderão a dignidade? Para o Sr. Vereador sim, uma vez que valoriza o 

protocolo.---------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- O Sr. Vereador verificará, no devido tempo, que não será uma oportunidade 

perdida, como afirmou.” – fim de citação. ------------------------------------------------------- 

----- Sobre este assunto pediu o uso da palavra o Sr. Vereador Dr. António Afonso, 

esclarecendo que a sua demissão da Comissão Organizadora das Comemorações dos 

500 Anos do Foral de Terras de Bouro não se prendeu com o facto de o Sr. Presidente 

não querer levar a efeito a sua proposta para realização de um Seminário em vez das 

Conferências, o que na sua opinião não traria qualquer custo acrescido ao Município, 

mas sim com o facto de ter sido constituída uma comissão para o efeito, que reuniu uma 

só vez e que nem sequer foi informada pelo Sr. Presidente sobre o programa delineado 

para a efeméride, o que mostra a indiferença do Sr. Presidente para com a mesma. ------- 

----- Sobre o mesmo assunto interveio também o Sr. Vereador Dr. António Cunha, 

referindo que o Sr. Presidente decidiu criar uma Comissão só com elementos dos órgãos 

autárquicos, o que na sua opinião não teria sido necessário, porque o Sr. Presidente para 

ouvir a opinião do Executivo e Assembleia Municipal bastava fazê-lo aquando da 
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realização das reuniões desses órgãos sem haver necessidade de criar uma Comissão. 

Na sua opinião, o Sr. Presidente tinha todo o direito em não querer uma comissão 

organizadora, mas, ao criar essa comissão, deveria ter outro comportamento.-------------- 

----- Retomou o uso da palavra o Sr. Presidente da Câmara Municipal para prestar 

algumas informações sobre os assuntos abordados na reunião do Conselho Regional do 

Norte que decorreu em Amarante, no passado dia treze, que teve como assunto 

dominante o encerramento do QREN 2007/2013. ---------------------------------------------- 

----- O Sr. Presidente prosseguiu a sua intervenção, salientando a forma positiva como 

decorreu a Iª Conferência que teve lugar ontem à noite no Salão Nobre do Município, no 

âmbito das Comemorações dos 500 Anos do Foral, e aproveitou para relembrar o 

programa previsto para os restantes dias destas Comemorações. ----------------------------- 

----- De seguida, o Sr. Presidente informou que nos dias 23, 24 e 25 de outubro decorre, 

em Braga, as Jornadas “Viver a Reabilitação” e no S. Bento da Porta Aberta, e nos 

mesmos dias o Congresso da Associação da Imprensa de Inspiração Cristã. --------------- 

----- Por último, o Sr. Presidente forneceu aos Srs. Vereadores da oposição os 

Documentos Previsionais para 2015, no sentido de lhes possibilitar a análise dos 

mesmos para que, caso o entendam, possam apresentar as suas propostas para inserir 

nesses Documentos que serão presentes à próxima reunião do executivo municipal. ----- 

----- Terminada a sua intervenção, o Sr. Presidente deu a palavra aos senhores 

vereadores. -------------------------------------------------------------------------------------------

----- Usou então da palavra a Sra. Vereadora Dra. Liliana Machado, informando que 

está a decorrer, desde o passado dia 11 e até ao próximo dia 19 de outubro, a Semana 

pelo Combate à Pobreza e à Exclusão Social e para a assinalar o Município, com o 

apoio da Junta de Freguesia de Vilar da Veiga, Associação Lírio do Gerês e do 

Agrupamento de Escolas de Terras de Bouro, está a organizar Feiras da Saúde no Gerês, 

em Rio Caldo e em Moimenta, onde os interessados podem obter aconselhamentos e 

esclarecimentos ou realizar exames em diversas áreas como Enfermagem, Psicologia, 

Nutrição, Terapia da Fala e Quiromassagem. Também estão a ser distribuídos folhetos 

com o objeto de sensibilizar toda a população para a problemática que envolve o 

combate à pobreza e à exclusão social e ainda a realização de uma exposição que se 

encontra patente ao público no Balcão Único de Atendimento da Câmara Municipal, 

com trabalhos feitos por alunos de todo o concelho que frequentam o 1.º Ciclo do 

Agrupamento de Escolas sobre a temática da pobreza e da exclusão social, acrescentou 

a Sra. Vereadora. ------------------------------------------------------------------------------------ 
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----- Pediu de seguida o uso da palavra o Sr. Vereador Dr. António Cunha para 

manifestar o seu agrado em relação à Conferência que aconteceu ontem à noite, no 

âmbito das Comemorações dos 500 anos do Foral, quer quanto aos assuntos abordados 

como aos Oradores da mesma. Em termos de participação, o Sr. Vereador quis fazer um 

pequeno reparo em relação à ausência elevada das pessoas que ocupam cargos políticos 

no concelho e que, por isso, têm responsabilidades a nível autárquico, devendo estar 

presentes nestes eventos, mas mais uma vez, à semelhança de tantas outras ocasiões, 

não compareceram, o que é de lamentar. --------------------------------------------------------- 

----- Posteriormente o Sr. Vereador referiu ter ouvido dizer que o Bar da Marina de Rio 

Caldo foi entregue ao Município, neste sentido, questionou a veracidade da informação. 

----- Para responder a esta questão colocada pelo Sr. Vereador Dr. António Cunha, o Sr. 

Presidente informou que o Município irá revogar o contrato com a empresa “Opção 

Elementar”, adjudicatária daquele Bar.----------------------------------------------------------- 

----- Registou-se de seguida a intervenção do Sr. Vereador Dr. António Afonso, 

referindo não lhe ter sido possível participar na Conferência que decorreu ontem, no 

âmbito das Comemorações dos 500 anos do Foral, mas acredita que se esta Conferência 

estivesse inserida num Congresso teria sido muito mais participada. ------------------------ 

----- Em seguida, o Dr. António Afonso questionou a razão de ainda não lhe ter sido 

entregue o relatório dos Equipamentos da Geira que havia solicitado. O Sr. Vereador 

pediu também que lhe fosse fornecida uma cópia do pedido efetuado pelo Município 

junto da APA - Agência Portuguesa do Ambiente e da prorrogação da licença para a 

utilização do domínio hídrico da Embarcação Rio Caldo. ------------------------------------- 

----- Prosseguindo, o mesmo Vereador apresentou um voto de felicitação ao Sr. 

Presidente de Junta da Freguesia de Moimenta, por ter conseguido, com o apoio da 

Câmara Municipal, a aprovação do projeto de requalificação da zona ribeirinha da Vila 

de Terras de Bouro com verbas que seriam perdidas do projeto “Aqua Cávado”. --------- 

----- Esclareceu de imediato o Sr. Presidente que essa obra é da responsabilidade da 

Câmara Municipal, que contou com a colaboração do Sr. Presidente de Junta de 

Moimenta, mas as verbas nunca seriam perdidas uma vez que havia outros projetos para 

absorver tais verbas. --------------------------------------------------------------------------------- 

----- Continuando, o Dr. António Afonso solicitou esclarecimentos sobre a proposta do 

Sr. Presidente que consta da “Ordem do Dia” para atribuição de apoios financeiros a 

três Juntas de Freguesia para a contratação de mais cinco pessoas para prestação de 

serviços no âmbito do acompanhamento de crianças nos transportes escolares, quando já 
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foi aprovada em reunião de Câmara a contratação de várias pessoas para a prestação 

desse serviço. ---------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Para esclarecer esta questão usou da palavra a Sra. Vereadora Dra. Liliana 

Machado, referindo tratar-se de cinco pessoas que efetuaram estágios profissionais na 

autarquia e que agora se encontram a receber o subsídio de desemprego, para os quais 

foi efetuado um Contrato de Emprego e Inserção. ---------------------------------------------- 

----- Ainda neste contexto, pediu o uso da palavra o Dr. António Afonso, referindo que 

o Governo aprovou e anunciou a abertura de mais estágios profissionais para os 

municípios, por isso questionou se a Câmara Municipal vai candidatar-se a essa medida. 

----- Por último, o mesmo Vereador pediu esclarecimentos sobre um problema que 

surgiu em Chã da Ermida, por causa de um terreno do domínio público, sito junto à casa 

do Sr. Afonso Branco, onde este habitualmente estaciona o autocarro e que o vizinho 

estava a preparar-se para o ocupar ou vedar. ---------------------------------------------------- 

----- Para esclarecer estas últimas questão usou da palavra o Sr. Presidente. Sobre a 

abertura de mais estágios profissionais nos municípios, referiu que o Município de 

Terras de Bouro estará disponível para concretizar essa medida do Governo, mas ainda 

não tem informações sobre a mesma. Quanto à ocupação de terreno alegadamente 

público por um munícipe no lugar de Chã da Ermida, informou que o proprietário de 

uma habitação que se encontra em construção solicitou a licença para vedação do 

terreno junto à mesma, apresentando documentos que comprovam a posse ou 

propriedade desse terreno. Quando o empreiteiro se preparava para construir o muro de 

vedação, os vizinhos apresentaram na Câmara Municipal um documento que refere que 

o terreno que estava a ser vedado é do domínio público. O assunto está entregue ao 

Gabinete de Apoio Jurídico para avaliar esta situação. Até ao esclarecimento da mesma, 

a construção do muro está suspensa. -------------------------------------------------------------- 

 

----- Sendo 12:15 horas e nada mais havendo a tratar, o Sr. Presidente deu por encerrada 

a reunião da qual se lavrou a presente ata que, depois de lida e aprovada, vai ser 

assinada nos termos da lei. ------------------------------------------------------------------------- 

 

 

 

 


